
Protokoll der Fachschaftenkonferenz vom 24.05.2018 
 

Ausrichtend: FS 04 (Mathematik) 

Raum: S2|15 (Mathebau) Raum 244 

Redeleitung: Justus Kempfer 

Protokoll: Daniel Kramer, Franziska Schäffer 

 

Beginn: 18:25 Uhr 

Ende: 23:20 Uhr 

 

Anwesenheit 

 

FS 01 (Rechts- und Wirtschaftswissenschaften):  

FS 02 (Gesellschafts- und Geschichtswissenschaften):  

FS 03 (Humanwissenschaften): 

 Sport: Sebastian Trittenbach (bis 21:29) 

FS 03 Psych. (Psychologie und Psychologie in IT):  

FS 04 (Mathematik): Christian Fahr, Lukas Boudgoust, Franziska Schäffer, Daniel Kramer, Tabea 

Roßwinkel, Justus Kempfer 

FS 05 (Physik): Elisa Steinrücken, Lisanne Gossel 

FS 07 (Chemie): Maurice Knebl 

FS 10 (Biologie):  

FS 11 (Material- und Geowissenschaften): 

 MaWi: Nicklas Graumann 

 Geo: 

FS 13 (Bau- und Umweltingenieurwissenschaften):  Timo Wiesner, Christian Giebler 

FS 15 (Architektur):  

FS 16 (Maschinenbau):  Julian Keller 

FS 18 (Elektrotechnik und Informationstechnik):  

FS 20 (Informatik): Patrick Hemberger (bis 23:07), Tobias Huber, Tim Pollandt (ab 19:40) 

 

Beratend 

FS LaB: Daniel Lehmann, Nadine Völkl 

AStA: Helena Wolf wolf@asta.tu-darmstadt.de 

 

Bericht aus den Unterausschüssen: 

Der Unterausschuss Mensa-Lichtwiese hat sich am 22.05.18 mit den Verantwortlichen des 

Studierendenwerks getroffen um diverse Fragestellungen bezüglich der Mensen zu klären. Dies kam 

zu folgenden Ergebnissen: 

 Die Sanierung der Mensa Lichtwiese soll bis zum kommenden Wintersemester abgeschlossen 

sein. Die Kosten hierfür betragen circa 500.000 Euro 

 Der geplante Umrzug der Mathematik und die derzeitige Verlagerung des Hexagons an die 

Lichtwiese war dem Studierendenwerk neu 

 Der allgemeine Platzmangel an der Mensa LiWi wurde besprochen. Derzeit gibt es 1000 

Plätze bei 3000 verkauften Gerichten am Tag 



 Verlängerte Öffnungszeiten um auch abends oder am Wochenende Essen zu bekommen 

(ähnlich der LesBar) werden während der WM getestet 

 Die fehlende Variation der Gerichte ist dem Umstand geschuldet, dass die Essen aus anderen 

Standorten geliefert werden müssen 

 Der Anteil der Gerichte mit Bio-Zutaten soll langfristig auf 50% erhöht werden. Derzeit ist er 

bei 5-10% 

 An der Mensaumfrage haben über 4500 Leute teilgenommen. Das ist zufriedenstellend 

 Das Studierendenwerk weiß nichts über die neue Athenekarte 

 Werbeangebote in der Mensa (Tabletts etc.) generieren Einnahmen von 15.000 bis 20.000€. 

Dies führt zu günstigerem Essen 

 Öffentliche Wasserspender werden als sinnvoll angesehen. Mikrowellen würden jedoch nicht 

genutzt werden 

 

Wichtiges aus den Fachschaften 
Beginn: 18:29 Uhr 
FS3 Sport: 

 Stelle zur Orientierung des Studiums bearbeitet nur Probleme von FB3-Studenten 
und nicht von FB2-Studenten. Bei Lehrämtlern kommt es dann beispielsweiße bei 
einem 20- CP Gespräch zu Problemen, da sie nicht beraten werden können. Es wird 
derzeit kein Lösungsansazu gesehen 

FS 05: 
 2020 soll ein englischsprachiger Master eingeführt, ein Entwurf für die 

Studienordnung ist jetzt beim Dezernat zur Prüfung. 
 Außerdem wird in S2|07 der Lichthof renoviert, dort soll Forum Physik rein. Es ist 

noch nicht klar, wo Flügel sein wird 
 Lehramt: Weiß jemand Genaueres über die Prüfungskommissionsverfahren bei 

Lehrämtlern und inwieweit Studierende dort eingebunden werden? Bei FB05 bisher 
über PK Master+Lehramt, aber das soll sich ändern, da alles über eine zentrale 
Prüfungsstelle läuft. Welche Rolle spielt das ZfL dabei? 

 Hörsaalsponsoring: Kritik wird von Professoren geteilt, Aufforderung, dies in die 
Fachbereichsräte zu tragen. Auch in den UV soll die Thematik getragen werden 

FS 07: 

 TU-Day erfolgreich, 60 Studieninteressierte, die daran teilgenommen haben 
FS 13:  

 Nächste Woche treffen sich alle Lichtwiese-Fachschaften, zum Beispiel wegen der 
Mensa Lichtwiese. 

 Bei der nächsten System-Akkreditierung 2021 soll ein bilingualer Master, halb 
deutsch, halb englisch eingeführt werden 

FS 20:  
 Neue Schließzeiten für das Lernzentrum Informatik. Schließung um 20:00-20:30 Uhr 
 Konferenz der Informatik-Fachschaften. Einige Resos unter anderem zu Hörsaal-

Sponsoring 
 27.06. Sommerfest 14:00 Uhr  
 Gespräch mit Präsident Prömel am 30.Mai 

  



FS LaB: 

 Das ZfL ist gerade daran, sich neu auszurichten, wie möchten die Fachbereiche dieses 
Gremium gestalten? Es wird Feedbacks bei allen Fachschaften gesammelt, wie sie mit 
LaB-Studierenden umgehen und wie der Bezug zum ZfL aussieht 

 
Wichtiges aus den Gremien 
Beginn: 19:08 Uhr 

 

AStA 

 Hochschulwahlen 11.-14.06.2018 - schickt Eure Studis wählen, wer den FBR wählt kann auch 
StuPa und UV direkt mitwählen :D 

 Wahlzeitung in Arbeit - kommt dieses Jahr auch per Mail 
 Zwei Vertreter*innen für den Ausschuss des Sprachenzentrums --> Helena schickt den 

nächsten Termin über den FSK Verteiler, es werden noch 2 Personen benötigt 
 aktueller Stand FS-Haushaltstopf 
 30.000€ insgesamt für allgemeine FS-Akivitäten + 10.000€ BuFaTa an der TU Darmstadt--> 

Wenn ihr wisst, dass ihr eine Bufata machen wollt; Sagt frühzeitig Bescheid :) 
 aktuell ausgezahlt 14.522,89€ noch offen, aber schon genehmigt 8.722€ 

 

Pause bis 19:51 Uhr. 

 

Senat 

 Der Senat hat getagt,  Exzellenzinitiative  
 Fortschrittsbericht Initiative 
 Für den Hochschulrat wurden Themen geammelt  
 Honorarprofessuren werden zu 5% an Frauen vergeben, bei 40% Bewerberlage 

 
UV 

 12.07, 13:30 Uhr bis 16:30 Uhr Vorstellung der Ergebnisse der Mensa-Umfrage --> ein FSKler 
kann hin, wer möchte? 

 Justus möchte. 
 

TOP 1: Nachträglicher Finanzantrag FB13 
Beginn:20:27 

 

Die Fachschaft Bau- und Umweltingenieurwissenschaften stellt einen nachträglichen Finanzantrag für 

ihre BuFaTa in Magdeburg (BauFaK), die bereits stattfand. Dieser beläuft sich auf 1300,60€ (350€ 

Teilnehmerbeitrag für sieben Personen plus Fahrtkosten). 

Der Antrag wird einstimmig ohne Enthaltung angenommen. 

Abstimmung: Soll der Finanzantrag für die BauFaK über 1300,60 EUR genehmigt werden? 

 Uhrzeit: 20:30 Uhr 

 Ja: 13 

 Nein: 0 

 Enthaltung: 0 

 

TOP 2: Hörsaal-Sponsoring 
Beginn: 20:33 

 



In der gemeinsamen Sitzung von Stupa und FSK kam keine gemeinsame 

Erklärung zwischen den beiden Gremien zustande. 

Die FSK formuliert nun eine Resolution die sich mit dem Thema auseinandersetzt 

und eine Antwort auf den Vorschlag des TU-Präsidiums. 

 

Die FSK lehnt das Hörsaalsponsoring grundsätzlich ab. 

Ihre Kernforderungen mit dem Bezug auf den vorliegenden Vorschlag sind: 

 

 Die Gremien, zentral wie dezentral, der TU sollen bei der Auswahl der Sponsoren und der 

Auswahl der Hörsäle nicht umgangen werden. 

 Einrichtung eines Unterausschusses der UV zum Thema Hörsaal-Sponsoring  

 Eingenommenes Geld soll in Dinge fließen, von denen große Teile der Studierendenschaft 

profitieren  

 Alle Statusgruppen, auch die Professoren, sollen eingebunden werden 

 6 Wochen Antwortfrist statt zweien, während denen der Vorschlag durch die Gremien geht 

 

Resolution: 

 

"Die Fachschaftenkonferenz der TU Darmstadt lehnt Sponsoring von Lehr- und Lernräumen ab.  

Daher fordern wir das Präsidium der Technischen Universität Darmstadt auf, 

Sponsoring in dieser Art zu unterlassen. Des Weiteren muss über bestehende Kooperationen im 

Lehrbereich und deren Gründe hochschulöffentlich und transparent informiert werden." 

 

Abstimmung: Soll  die obenstehende Resolution angenommen werden? 

Uhrzeit: 22:10 Uhr 

Ja: 11 

Nein: 0 

Enthaltung: 1 

 

 

 

Antworttext zum Kompromissvorschlag: 

 

Grundsätzlich lehnen wir Hörsaalsponsoring weiterhin allgemein ab, jedoch sind wir bereit zum 

Kompromissvorschlag "..." Stellung zu nehmen, auch um die Vertretung unserer Interessen zu 

gewährleisten. 

Unser Standpunkt zu Hörsaalsponsoring ist in folgender Resolution festgehalten: 

 

 

Für einen tragbaren Kompromissvorschlag stellt die Fachschaftenkonferenz der TU Darmstadt 

folgende Forderungen: 

Die Gremien der akademischen Selbstverwaltung sollen in die Auswahl der Sponsoren, auf zentraler 

Ebene insbesondere die UV und auf dezentraler Ebene die betroffenen Fachbereichsräte, 

miteingebunden werden. Dies kann im Falle der UV über einen gewählten Unterausschuss 

geschehen. Somit werden alle Statusgruppen über ihre durch Wahlen legitimierte Vertreter*innen 

vertreten. Die Frist, in der die Meinungsbildung zum Sponsoring der einzelnen Hörsäle stattfinden 



kann, muss mindestens sechs Wochen betragen, damit alle Vertreter*innen mit ihren Statusgruppen 

(inkl. Professor*innen) Rücksprache halten können.  

Bezüglich der Mittelverwendung fordern wir, dass im vorgeschlagenen Gremium der Anteil der 

Studierenden mindestens die Hälfte der Mitglieder betragen muss, da diese die hauptsächlich 

betroffene Gruppe stellen. Weiterhin sollen nur Projekte finanziert werden, die entweder für einen 

großen Anteil der Studierenden von Nutzen sind oder dringende Anschaffungen realisieren, die für 

den Lernalltag von Studierenden essentiell sind. Insbesondere finden wir es nicht akzeptabel, durch 

Hörsaalsponsoring Projekte zu finanzieren für die standardmäßig zentrale oder dezentrale QSL-Mittel 

vorgesehen sind. 

 

 

Abstimmung: Soll der obenstehende Kompromissvorschlag angenommen werden? 

Uhrzeit: 22:39 Uhr 

Ja: 11 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 

 

 

TOP 3: Status Berufslehramt 
Beginn:  22:17 Uhr  

 

Die FSK behandelt das Berufslehramt de facto als eigene Fachschaft, jedoch besteht formal kein 

entsprechender FSR. Es gibt Bestrebungen dies zu ändern, jedoch wird das mindestens ein Jahr 

dauern. 

Die FSK heißt diese Bestrebungen gut und will den LaB-Leuten bis dahin das Stimmrecht für die FSK 

zu gewähren. Dies wird ein Top auf der nächsten FSK. 

Helena und Tobi bringen dies in der StuPa ein und formulieren eine Zusammenfassung der 

Stellungnahme der Studierendenfachschaft, die rumgemailt und dann dem Präsidium geschickt 

werden. 

 

 

TOP 4: Feedback Stupa-FSK 
Beginn: 22:45 Uhr 

 

Nachdem die letzte FSK-Sitzung gemeinsam mit einer Sitzung des StuPa stattfand, wird nun Feedback 

dazu gesammelt: 

 Es schien an Struktur gemangelt zu haben, daher wird empfohlen eine gemeinsame Sitzung 

auf die gleiche Art und Weise nicht zu wiederholen 

 Positionen in einem Gremium zu formulieren und die dann ins andere zu bringen, scheint 

sinnvoller. 

 Es sollte nur TOPs geben, die beide Gremien betreffen. 

 Es sollte ein FSK-Protokoll geben. Wir entschließen uns das StuPa-Protokoll zu nutzen 

 Es sollte eine Möglichkeite geben, Finanzanträge dennoch jeden Monat anzunehmen. 

 Eine Sondersitzung beider Gremien scheint angebracht 

 



 

TOP 5: Wahlverfahren FSK-Mitglieder 
Beginn 22:50Uhr 

 

Das Wahlverfahren für die FSK sollte in der Ordnung der Studierendenschaft konkretisiert werden, da 

es derzeit unklar ist wie es bei mehreren konkurierenden FSR-Listen abläuft. 

Formal tritt dieser Fall derzeit bei den Fachschaftsräten der Fachbereiche 2, 3 und 11 auf. Wir wollen 

einen UA bilden, der einen Vorschlag für ein ausformuliertes Wahlsystem ausarbeitet. 

Der TOP wird in der nächsten FSK behandelt. 

 

 

TOP 6: QSL-Verstetigung 
Beginn: 23:07 Uhr 

 

Es gibt Anträge zentrale QSL-Mittel in großem Umfang für Infrastrukturprojekte (TUCaN, HRZ/W-Lan) 

zu verstetigen. 

Bis zum 15.06. können QSL-Mittel beantragt werden. 

 

 

TOP 7:  Schnittstelle Präsidium <-> Studierendenschaft 
Dieser TOP wird verschoben. 

 

 

TOP 8: Mitglieder für Kommissionen zur Exzellenzinitiative 
Beginn: 23:10 Uhr 

 

 

30.5. 9–11 Uhr AG Nachwuchsförderung 

Interessierte sind eingeladen, dort aufzutauchen. 

 

 

TOP 9: Zentrale Schulungen für QSL/BK-Mitglieder, etc. 
Es gibt noch keine Neuigkeiten. Helena will sich in naher Zukunft darum kümmern 

 

 

TOP 10: Einfacher aufzufindende Auflistung der studentischen 

Gremienmitglieder/Kontakte 
Dieser Top wird verschoben. 

 

 

Sonstiges 
Beginn: 23:13 Uhr 

 

Es werden Themenvorschläge für die nächste FSK mit Vizepräsident Bruder gesammelt. 



 Digitalisierung der Lehre 

 Internationalisierung der Lehre 

 Anreize für gute Lehre 

 

Ende der Sitzung um 23:19 Uhr 

 

 

Termine 
 

Veranstaltungen 

 

 16.05 TU-Day 

 25.05. "Kariert Regiert" im Schlosskeller (FS-Party FB16) 

 07.06. TOA-Promo-Party in der Krone (FS Mawi & Chemie) 

 11.06.–14.06. Hochschulwahlen 

 13.06. Sommerfest FS 16 (in der Kuhle am Architektengebäude an der LiWi) 

 14.6 FB1 Party 

 18.06. Sommerfest FB 13 

 27.06. 14 Uhr Sommerfest Informatik (Grill, Getränke, Public Viewing etc.) 

https://d120.de/de/studierende/sommerfest/ 

 30.06. Matheball 

 12.07. Mathemusikabend 

 

Nächste FSK 

19.06.2018, FB 5 17 Uhr 

??.07.2018, FS 7, Details gehen per E-Mail rum 


